

EL HERALDO DE ALAJUELA

OFICINAS: Casa frente a la Esquina Noreste de la Iglesia. SEMANARIO INDEPENDIENTE SUSCRIPCIÓN MENSUAL: 25 CÉNTIMOS

DIRECTOR Y EDITOR: GONZALO SÁNCHEZ BONILLA
ADMINISTRADOR: JUAN MEZA MURILLO
REDACTORES: JOSÉ FERMÍN MEZA
MIGUEL GONZÁLEZ SOTO

NOTA EDITORIAL

EL PLEBISCITO

El domingo próximo es el día fijado por el Ejecutivo para que los cantones de Alajuela: San Ramón, Palmares, San Carlos y Alfaro Ruíz celebren el plebiscito que ha de decidir la suerte que correrá el proyecto del diputado Orlich tendiente a la formación de una nueva Provincia en Costa Rica.

Mucho se ha dicho ya en la prensa y en la tribuna sobre las razones que han tenido los ramonenses para intentar —más que una segregación de la Provincia Madre— una eizaña entorpecedora del progreso de estos pueblos.

Porque en realidad de verdad las razones puestas en boca de los propagandistas ramonenses, no son dignas de tomarse en cuenta, desde luego que el Cantón Central de Alajuela ha hecho siempre lo que humanamente puede

por impulsar el adelanto de los otros Cantones.

Y decimos humanamente, porque la Provincia de Alajuela se ha visto durante una larga serie de años, completamente abandonada de los hombres que han manejado la política del país.

Sin embargo—y gracias a la entereza de carácter de sus hijos—se ha sostenido dignamente y con sus grandes ojos de esperanza siempre abiertos, vislumbrando futuros halagüenos.

Pero se contrista el alma y se desgarran el corazón de los sinceros alajuelenses, cuando casi a nuestras espaldas sentimos la fetidez de la intriga y el aullar destemplados de los lobos del egoísmo.

[Así se desgarraría el alma de una madre pobre que viera alejarse de su hogar sin lumbre, a la hija sana que, en vez de ayudarla a

sobrellevar los harapos de su miseria trabajando unidas y cubiertas con el manto del amor y la virtud, fuera a vender sus caricias para obtener las monedas que queman y envilecen!...

Ganado o perdido este torneo provincial por parte de los ramonenses, muchos años habrá que esperar para que estos pueblos vuelvan a la tranquilidad, porque la campaña ha sido ruda de parte de tyrios y troyanos.

Los propagandistas ramonenses han echado mano de toda clase de argumentos. Han ofrecido a los Cantones en disputa hasta el Coloso de Rhodas y las Pirámides de Egipto.

Pero esa inmensa mayoría de los hijos sanos de Alajuela no se ha dejado engañar por las promesas ramonenses. Ellos saben demasiado que una persona que vive de su trabajo no puede ofrecer millones, como no puede ofrecer un ferrocarril al pueblo que no ha podido

«El Heraldo de Alajuela»

SE PUBLICA CUATRO VECES AL MES
TODA LA CORRESPONDENCIA
DEBE DIRIGIRSE AL APARTADO No. 5

La publicación de los trabajos no solicitados
que se reciban, queda a juicio del Director

No se devuelven originales

Correspondencia Telegráfica: «HERALDO»

ponerle piso a su Palacio de Justicia.

La Municipalidad del Cantón Central de Alajuela ofrece lo que puede cumplir: fresco está todavía el trazado del Tranvía a Grecia pasando por San Pedro de Poás, trazado que le costó varios miles de colones; por moción de un edil alajuelense se educan gratuitamente en nuestro *Plantel de Segunda Enseñanza* muchos alumnos aprovechados de todos los Cantones de esta Provincia; y no hace mucho que fueron ofrecidos a esos mismos Cantones, bancos en la

Escuela de Tejidos para que los ocupen aquellos jóvenes o señoritas que quieran aprender a elaborar *sombros de pita*, industria que será de positivo provecho para quienes la practican en la actualidad.

Así habla la provincia madre: con hechos palpables, no con palabras dulces y falaces que se lleva el viento.

¡Entusiastas palmareños y pobladores de San Carlos: probad con vuestros sinceros votos el domingo próximo, el cariño que profesais por vuestra Madre Alajuela, digna siempre, aunque abandonada de la mano todopoderosa de los Gobiernos!

Estatua al Padre Chico

Hemos oído decir que—a iniciativa del Presbítero Zúñiga, Cura de la Parroquia de esta ciudad—se piensa en la erección de una estatua al que fué virtuoso y san-

to Presbítero don Francisco Pereira, quien por muchos años desempeñó el cargo de Pastor bondadoso y caritativo de la Grey alajuelense.

Nada más justo que honrar en esa forma la memoria de un dignísimo sacerdote, cuya muerte, acaecida el 13 de junio de 1903, todavía lloran las almas piadosas que tuvieron la dicha de palpar sus obras inspiradas en el verdadero cristianismo.

El nombre del Padre Chico, como cariñosamente lo llamábamos, no se borrará jamás del recuerdo de los alajuelenses, porque se va transmitiendo de generación en generación, aureolado del cariño que siempre inspiran los corazones generosos.

Y hoy más que nunca debe hacerse efectiva la simpática idea del Presbítero Zúñiga, pues ya se van escaseando aquellas personas que, como el Padre Chico, desprecian las comodidades que el dinero ofrece, para sacrificarlo todo a beneficio de los pobres y desvalidos.

La conciencia comercial en la gran mayoría de los hombres de hoy está desterrando paulatinamente a la otra conciencia espiritual, que forma en los humanos los sentimientos altruistas como

ENRIQUE RIBA M.

SUCESOR DE DON JOSÉ FIGUEREDO

En esta tienda de primera clase hay gran surtido de géneros de fantasía, sombreros, calzado, materiales de zapatería y

SACOS VACIOS

TODO RECIBIDO DIRECTAMENTE
DE LOS ESTADOS UNIDOS

ALAJUELA, COSTA RICA

Fume Ud. Puros Nacionales

y se convencerá que son deliciosos
- - por su aroma y buen gusto - -

De venta en todas las Cantinas, Pulperías y Taquillas

B. A. GONZALEZ & Co., SAN JOSÉ

CUANDO COMPRE POLVOS ALBODERMA

observe que sean legítimos

Hay imitaciones del nombre, de su forma y empaque;
pero nunca los igualan

MADAME RENÉE, LYON, FRANCE

SASTRERÍA

de Octavio Porras

Graduado en la ESCUELA DE CORTE de
Gno. J. Mitchell de New York, U. S. A.

Se hace cargo de cualquier clase
de obras para hombres y mujeres
FIGURINES DE ÚLTIMA MODA

ALAJUELA, C. R.

TOMÁS SALAZAR

OFRECE EN SU

Tienda del Mercado

toda clase de artículos de fantasía
al más bajo precio

Venta loca de cintas, encajes, bordados,
pasamanerías y telas de todas clases

BARATILLO TODOS LOS DÍAS

SASTRERÍA

— DE —

JUAN PIEDRA C.

RECIBE MENSUALMENTE
FIGURINES AMERICANOS

SE HACE CARGO DE TRAJES-SASTRE
PARA SEÑORAS Y SEÑORITAS
COMO SOBRETODOS, CHAQUETAS,
ETC.

PRECIOS MODICOS

BARBERÍA

ATENDIDA POR

Ramón Alvarado

Y

Francisco González

La mejor de Alajuela

Completa desinfección de los instrumentos
antes y después de cada servicio

la caridad a los menesterosos, la
protección a los débiles, el amor
a nuestros semejantes. . .

El alma del Padre Chico siem-
pre fué una delicada flor que en-
volvió en la mirra de sus pétalos
a los seres desgraciados, a los
arrepentidos pecadores.

Hasta los indios semidesnudos
de los bosques de Guatuzo, reci-
bieron de este santo sacerdote
los solícitos cuidados de su evan-
gelio de amor.

¡Qué cuadro más hermoso pre-
sentarían estos semicivilizados
hermanos nuestros, recordando
cariñosamente—ante la estatua
del Padre Chico—los favores
oportunos con que en otro tiem-
po los obsequió este humilde Pas-
tor!

Verdaderamente nuestra alma
se ensancha de regocijo al pen-
sar que talvez muy pronto embe-
llezca el atrio de la Iglesia la fi-

gura excelsa del Presbítero Pe-
reira.

Reciba nuestra más entusiasta
y calurosa felicitación el virtuoso
sacerdote Presb.º don Ricardo
Zúñiga, y desde este momento
puede disponer de las columnas
de *El Herald*, para todo aquello
que concierna a la propaganda
de tan bella iniciativa.

G. S. B.

Sal Blanca y Seca

«Le voy a dar a Ud. los
últimos 65 sacos que me
quedan, a un precio que
le permita hacer buen
negocio, pero eso sí, há-
blese pronto conmigo
antes de que otro se la
lleve.»

Alajuela, CARLOS CASTRO S.

LA FIESTA DE LOS PAJAROS

«Dad al César lo que es del César»

Rectificando un aserto de «El Imparcial»

Con bastante pena, por tratarse
de la distinguida señorita y escri-
tora aventajada María Isabel Car-
vajal, debo manifestar — a la
persona que escribió en *El Im-
parcial* del domingo pasado un
suelto referente a la Fiesta de los
Pájaros—que está del todo mal
informada.

En ese suelto se dice que hará
tres años más o menos que se
celebró por primera vez en Costa
Rica la Fiesta de los Pájaros, a
iniciativa de la señorita María
Isabel Carvajal, en ese entonces
maestra en San José.

Pero lo verdaderamente cierto
es que la Fiesta de los Pájaros se
celebró por primera vez en Costa
Rica el año de 1904, a iniciativa
de don José María Orozco Casor-

la, en la Jardinería de don Alfre-
do Anderson.

Esa fiestecita fué amenizada por
una pequeña orquesta que pudo
formar quien estas líneas escribe
con alumnos de la Escuela Nor-
mal, dirigida en ese tiempo por
el competente pedagogo don Za-
carias Salinas. Hubo cantos. Y
los niños de la Escuela Modelo
llevaron jaulas con diversas es-
pecies de pájaros y, al grito de
¡Viva la libertad!, lanzado por
uno de los escolares, se abrieron
todas las puertas de las prisiones
y los libres pajarillos mancha-
ron por un momento el espacio
inundado de sol de la Jardine-
ría. Luego al otro grito de ¡Aba-
jo la opresión! se lanzaron los
niños sobre las jaulas vacías y
las destruyeron completamente.

ISMAEL J. VASQUEZ

ALAJUELA, COSTA RICA

PLATERÍA :: RELOJERÍA

— y —

ESTUDIO FOTOGRAFICO

Para los trabajos de platería finos
cuenta con un oficial competente

Fotografías de 2, 3 y 4 colones

GRANDES REBAJAS POR DOCENAS

Mucha honradez y pronto despacho de las obras
que se le encomienden

Gran Taller Dental

José Fermín Meza :: J. Cirilo Meza

Catarina Meza

Andrés Meza y Juan Meza

DENTISTAS

DESPACHO: 25 varas al S de la Iglesia Parroquial

Todo trabajo que nuestra práctica nos permita
ejecutar en la boca, lo hacemos sin dolor.

Trabajos en oro, platino, porcelana, cemento y
caucho, serán garantizados por 20 años.

Clientes de lugares lejanos serán despachados con
sus trabajos concluidos el mismo día que nos visiten.

Enseguida pronunció un bello discurso, alusivo al acto, el distinguido literato don José Fabio Garnier.

Se quebró, además, en esa fiesta una hermosa tinaja con confites hábilmente adornada por la Srta. Delfina Collado, hoy honorable Sra. de Sáenz.

Cinco años más tarde, en 1909, cuando mi compañero Orozco y yo trabajábamos como profesores en el Liceo de Heredia, dirigido por el connotado lingüista don Carlos Gagini, fué celebrada por segunda vez en Costa Rica la fiesta de los Pájaros el 15 de setiembre de ese año. Para esa fiesta compuse la música del HIMNO A LOS PAJAROS, que cantaron todos los liceistas de ambos sexos acompañados por la Banda Militar de Heredia. La instrumentación para banda de ese himno fué arreglada por nuestro amigo el joven artista don Juan Rafael Alfaro.

Lo que yo no podría asegurar es si en Honduras establecieron la *Fiesta de los Pájaros* tomando la idea de la Srta. María Isabel Carvajal o de su verdadero iniciador don José María Orozco Casorla.

GONZALO SÁNCHEZ BONILLA

**SOCIEDADES
E INSTITUCIONES**

Todas las sociedades de beneficencia que existen en Alajuela, como la de *San Vicente de Paúl*, *La Cocina Escolar*, *La Gota de Leche*, *El Hospital de San Rafael*, *El Hospicio de Huérfanos*, etc. y aquellas Juntas formadas para la recolección de fondos con el fin de erigir ermitas como la del *Sagrado Corazón de Jesús* y *Nuestra Señora del Carmen*, debieran frecuentemente publicar informes detallados de su estado de Caja, de sus gastos, de sus nuevas orientaciones, del producto de sus veladas, turnos, etc. con el objeto de que todos los contribuyentes — que tienen perfecto derecho a ello — se impongan de las mejoras e innovaciones que dichas sociedades implanten en pro de sus beneficiados. Sabiendo, con datos fidedignos y exactos, los moradores de una ciudad, que una de esas instituciones está a punto de fracasar por la desidia de los llamados a favorecerla, se pondrán sobre aviso y se tomarán interés porque se efectúen contribuciones o veladas

tendientes a fortalecer tan benéficas sociedades.

Pero si la mayoría de las personas — como pasa en Alajuela — se encuentran en un lamentable estado de ignorancia respecto a estas instituciones, poco o ningún interés se tomarán por ellas.

No es la primera vez que hemos oído murmuraciones de personas sin escrúpulos, que comentan desfavorablemente que tal o cual sociedad debe poseer muchos fondos en Caja, recogidos en la serie de turnos que celebran, y que sin embargo las obras encomendadas a esas sociedades no se ven adelantar.

Es por lo que creemos que las instituciones religiosas o de beneficencia debieran librarse de las murmuraciones a que nos hemos referido, publicando informes — no anualmente como hacen algunas — sino lo más frecuentemente que se pueda dando aviso de las entradas obtenidas en turnos y veladas.

Nosotros — con ese fin — ponemos gratuitamente las columnas de EL HERALDO a la disposición de los Secretarios o Tesoreros, encargados de llevar los libros de cuantas instituciones existan o se funden en esta ciudad.

«EL GLOBO», DE ANTONIO ROSICH

ZAPATERÍA

Cualquier estilo de zapatos que usted busque lo encontrará en esta casa.

TIENDA DE NOVEDADES

El mejor surtido en toda clase de telas
Especialidad en géneros de fantasía
Precios, los más bajos en plaza
ALAJUELA, COSTA RICA

CANTINA

Gran surtido de confites, cajas de fantasía, vinos, licores y conservas.
Salón elegante para familias

OIGA SAN RAMÓN

Hay una letra que en griego
Significa *tres catorce*
Y conozco a un individuo,
O residuo

De tal cosa,
Que lleva como apellido
El tres coma de mi cuento
Y no invento;

Estuvo aquí en Alajuela
Haciendo de sanguijuela,
Pues vino como se dice
de repela;

Se hizo aquí capitalista
Estafando a una señora
Y a otro que no vive ahora
Pues no existe.

El tipo de esta cuestión
Es de la hispana nación,
Patria de muchos hidalgos
Y que ha dado en ocasión
Dogos, mastines y galgos...

Pero esto a nadie le importa
Y sigamos con el cuento,
Que no invento:

El *hombre del bacalao*
Que ahora radica en Palmares
Le hace guerra a estos lugares
Donde se le dió buen trato
¡Ingrato!

GABINETE DENTAL

ATENDIDO POR

Eloy y Enrique Rodríguez

Incorporados en la Facultad Dental de Costa Rica

EXTRACCIONES SIN DOLOR

- TRABAJO GARANTIZADO -

DESEA UD. TOMAR UN BUEN REFRESCO?

Exija que le sirvan de los que fabrica la famosa

Refresquería de Manuel Quesada h.

Son elaborados con ingredientes frescos, finos, puros,
con el mayor aseo y esmero

¡Pruébelos y su gusto quedará satisfecho!

Esta fábrica está provista de los mejores aparatos modernos y está a la altura de las de su género en el país

TOMAS FERNANDEZ

CALLE DE LA MARAVILLA

TAQUILLA Y PULPERIA

Especialidad en la compra y venta al por mayor
y detal de artículos de primera necesidad

¿Por qué no volvió a la España
 Cuando la insana campaña
 De Cavite y de Santiago
 Causó exterminio y estrago
 En las filas españolas?
 ¡Quién sabe! pero las bolas
 De las gentes
 Indecentes...

Aseguran por ahí
 Que estaba mejor aquí,
 Sin peligro ¡ya lo creo!

¿No lo conocen ustedes?
 Yo tampoco lo conozco,
 Pero sí lo reconozco
 Y no lo veo.

¡Buen cuidado ramonenses
 No vaya a saltar la rana! ...
 ¡Que no les pase mañana
 Lo que a los alajuelenses! ...

GUMIEL

SECCIÓN MUNICIPAL

Corporación Municipal del Cantón Central de Alajuela

Sesión ordinaria celebrada a las 7 30 p. m. del 6 de Noviembre de 1916, con asistencia de los Regidores Alfaro (Presidente,) Sibaja, Cortés, Quesada, Carrillo y Palma.

ART. 1.º—Por ausencia del Srío., se nombra Srío. ad-hoc al Regidor Cortés.

ART. 2.º—Fué leída, aprobada y firmada el acta de la sesión anterior ordinaria.

ART. 3.º—Vista la nota de esta fecha del Agente Principal de Policía Municipal de esta ciudad, en la cual comunica a esta Corporación la imposibilidad en que se halla para hacer efectivo el pago del servicio de cañería en el distrito de Santiago Este (Río Segundo), por haberse negado rotundamente a obedecer sus órdenes el Agente de Policía de aquel lugar, desde hace próximamente mes y medio, creando esa actitud rebelde de dicha autoridad una situación anómala, en la que no podrá cobrarse el servicio de cañería ni llevarse a cabo ninguna disposición Municipal mientras tal situación exista. Considerando: Que ya esta Municipalidad, por acuerdo N.º 2 tomado en su sesión ordinaria de 16

de octubre próximo anterior, suplicó al Gobernador de esta Provincia se dirigiera al señor Srío. de Estado en el Despacho de Gobernación, para obtener su apoyo decidido a fin de que hiciera cumplir la ley de licores en Río Segundo, pues actualmente no percibe renta alguna esta Municipalidad por venta de licores; en aquel lugar, debido o a la excesiva tolerancia del Agente de Policía o a falta de fuerza para hacer cumplir la ley.—Considerando: Que este nuevo desacato de dicha autoridad, revela que no es por falta de Agentes de orden público que no hace efectivas las leyes y acuerdos municipales en el distrito de su jurisdicción, sino por su rebeldía en acatar las órdenes que se le dan.—Considerando: Que corroborando lo anterior ha dicho el Regidor Cortés en estos momentos, en plena sesión y en alta voz que el Agente de Policía de Río Segundo, don Ezequiel Murillo le había manifestado que él no obedecía las órdenes que se le daban de la Gobernación o de la Municipalidad, por cuanto a él no lo había puesto en la Agencia el Gobernador Pacheco, sino don Juan R. Arias, a cuyas órdenes

CALVO F. HERMANOS

Oficina de Comisiones «LA ACTIVIDAD»

Retiro y cambio de giros del Gobierno, consignaciones de dinero y mercaderías.—Representación de casas nacionales y extranjeras. Compra de hule, cueros pieles y granos, a los mejores precios del país.—Suscripciones a periódicos y revistas de Centro América y del exterior.—Órdenes de Imprenta - Jardinería - Cigarrería Ebanistería y asuntos judiciales.—Rotulaciones - Circulaciones Pedidos - Pagos - Cobros y todo lo concerniente al ramo de comisiones, con mucha actividad, mucho esmero, mucha economía y honradez a toda prueba.

TELEF. No. 8 - TELEG «CALVOFER» - APART. No. 18
 ALAJUELA, COSTA RICA

Calvo, Montenegro y Cía.

Establecimiento de abarrotes, Pulpería, Ferretería, Cristalería, Vinatería y Licores del país

Surtido completo de Librería, Papelería, Cigarrería, Materiales Eléctricos y Materiales de Zapatería.

Todo a los más bajos precios del país, pero estrictamente al contado y sin regateos

TELEFONO No. 13

Esquinas en frente a la Sureste del Mercado

ALAJUELA, COSTA RICA C. A.

TOBIAS SANCHEZ TALLER DE ZAPATERIA

Ofrece a su numerosa clientela trabajos durables y de todo estilo
 SITUADO AL FRENTE DEL PARQUE SANTAMARIA

EL 11 DE ABRIL

CANTINA :: NEVERIA :: BILLAR
 Especialidad en la preparación de exquisitos cocktails
 ESQUINA OPUESTA AL ALMACEN DE STEINVORTH

EUGENIO VARGAS

— SASTRE —

200 varas al Norte del Parque Central, Calle de la Estación
 ALAJUELA, COSTA RICA

EMPRESA DE TRANSPORTES DE JOSE ULLOA

Prontitud, esmero y cuidado en el servicio
 ALAJUELA, COSTA RICA

estaba directamente.— Considerando: Que esta situación anárquica en las relaciones de esta Municipalidad y dicha Autoridad Sr. Murillo no puede ni debe subsistir sin mengua y desdoro del prestigio de esta Corporación y sin agravio y ultraje a las leyes cuyo cumplimiento se invoca; por tanto acuerda: 1º Dirigirse nuevamente al Gobernador para que a su vez ponga en conocimiento del Srío. de Gobernación, una vez más, el estado de anarquía que reina en las relaciones administrativo-municipales en Santiago Este, debido a la rebeldía en que se ha colocado la autoridad que mantiene el Ejecutivo en aquel distrito, frente a las autoridades de esta localidad. Ordénase al Agente Principal de Policía Municipal que proceda conforme a las instrucciones dadas anteriormente, cortando el servicio de agua a los morosos en el pago de impuestos y caso de que al encargado del cierre de las pajas se le hiciera oposición, el Sr. Agente pedirá por medio de oficio, auxilio a la autoridad de Policía de orden y seguridad. Salvó su voto el Regidor Cortés.

ART. 4º—Se ordena archivar el informe mensual de la escuela de tejidos y un oficio del Comité del Baile de Artesanos para el 24 de Diciembre próximo.

ART. 5º—La Municipalidad del Cantón de Poás exita a este Municipio para llevar a efecto la apertura de un nuevo camino de esta ciudad a aquel cantón. Es una idea digna de encomio por el beneficio que reportará una vía de mejores condiciones que las existentes entre ambos pueblos. A moción del Regidor Sibaja, se comisiona al Gobernador para que se sirva conseguir el trazado del ingeniero Mr. Cox a que se refiere el acuerdo de aquel Municipio, de otro trazado existente para calcular el costo de la obra y así resolver lo conveniente.

ART. 6º—Se archiva el Estado de Caja del 30 de octubre último al 4 del actual.

ART. 7º—Vistos el escrito del señor Rafael Quesada para que se le rebaje parte de un impuesto que adeuda y se le dé facilidad de pago, el informe vertido por el Tesorero Municipal y oído en este acto al señor Quesada quien afirma que el Gobierno desocupó su casa en 1910 y no en 1909 como dice el señor Tesorero, para resolver lo conveniente, se suplica al Gobernador informe en qué fecha desocupó el Gobierno la casa del Sr. Quesada.

ART. 8º—Traídas a la vista las diligencias promovidas por Procopio Cabezas Zamora ante el Ministro de Fomento, sobre concesión de una cantidad de 200 litros de agua por segundo para aumentar otra paja de agua que utilizará en el desarrollo de fuerza para manejar un trapiche, aumento que tomará de la paja de agua que sale del río Poás y pasa por Sabanilla. Vistos así mismo el

NIEVE FILODERMA

Deliciosa Crema para el cutis, exenta de grasas y de sustancias tóxicas. Una pequeña cantidad de NIEVE FILODERMA frotada suavemente sobre la piel hasta su absorción, después de haberse lavado con agua tibia, preserva el cutis de asperezas y lo protege contra las inclemencias del tiempo.

Después de afeitarse produce una agradable sensación de frescura e impide las irritaciones de la piel, comunicándole tersura y suavidad

Preparado por Hermann & Zeledón, Bolica Francesa
SAN JOSE, COSTA RICA

BOARDING HOUSE

de doña Teresa v. de Fonseca

200 varas al Este de la Estación del Atlántico

SE RECIBEN PENSIONISTAS

ALAJUELA, COSTA RICA

SAL BLANCA Y SECA

Le voy a dar a Ud. los últimos 65 sacos que me quedan, a un precio que le permita hacer buen negocio, pero eso sí, hablese pronto conmigo antes de que otro se la lleve.

ALAJUELA, CARLOS CASTRO S.

Zapatería Roma

DE

FRANCISCO BLOISE

Gran surtido de calzado cosido y clavado. Se hace cargo en el oficio de cualquier trabajo por difícil que sea. Precios sumamente baratos.

Alajuela, C. R.

informe de los perjuicios que pudieran acarrear dicha concesión a este Municipio, presenta el Apoderado Municipal y que es favorable a la solicitud del Sr. Cabezas y el memorial de oposición de 26 vecinos de Sabanilla que señalan como un grave perjuicio para sus intereses dicha concesión. Considerando: Que siendo del río Poás de donde sale la paja que ramificada en Sabanilla, pasa una de las subdivisiones por la propiedad de Cabezas, debiendo éste aumentarla con el agua de la otra ramificación, y como ambas desaguan unidas al río Tambor sin volver al Poás antes del lugar que este Municipio aprovechará para la Planta Eléctrica, y que para poder servir en la forma que desea Cabezas, sus

Nicolás Yannarella

Zapatería Herediana

HEREDIA, COSTA RICA

Recibe encargos en Alajuela

todos los lunes en el

HOTEL ITALIA

SALÓN PARIS

CAFE :: NEVERIA :: BILLAR

de JORGE OREAMUNO

LA MAS VISITADA

POR LA PALOMILLA ALAJUELENSE

Taquilla :: Pulpería

— y Billar —

FRENTE AL MERCADO

MANUEL MARIA QUESADA

ALAJUELA, COSTA RICA

FARMACIA NUEVA

ISAIAS GONZALEZ (Farmacéutico)

100 varas al lado N. O. del Parque Central

ALAJUELA, C. R.

Ventas por mayor y menudeo de artículos de superior calidad

«LA ECONÓMICA»

de JULIÁN VARGAS

SE LIMPIA Y APLANCHA ROPA

Por gran dicha los precios son reducidos

intereses y los de los poseedores de la otra ramificación que él mermaría, se vería doblemente perjudicada la fuerza que, el Municipio desea aprovechar en dicho río para una obra de interés comunal. 2.º Que la exposición de vecinos presentada a esta Corporación debe tomarse en cuenta porque no puede arrebatárseles legalmente el caudal de aguas de que disfrutaban por favorecer tan solo a un tercero, como tampoco permitiría el Sr. Cabezas que se le disminuyera el suyo. En virtud de lo expuesto, esta Corporación resuelve: oponerse a la concesión que pide Cabezas y exponerlo así al Secretario de Fomento para que se sirva considerarla en su resolución.

ART. 9.º—Visto el informe del Tesorero Municipal y tomando en cuenta la medida del Delineador respectivo, se fija en 33 metros lineales lo que ha debido y debe pagar la propiedad del Sr. Leovigildo Carvajal por alumbrado: La diferencia entre lo que ha pagado y la suma que corresponde a esa medida debe devolversele.

ART. 10.º—Se pide informe a la Junta Itineraria de Desamparados para resolver la solicitud de Agapito Murillo que pide se le rebaje la cuota de ₡ 3.00 en que fué detallado.

ART. 11.—Leído un escrito de los Sres. propietarios de EL HERALDO DE ALAJUELA en que ofrece publicar las actas de esta Municipalidad, mediante retribución de ese servicio, acuerda: aceptar el ofrecimiento y señalar como pago a dicha empresa la suma de ₡ 10.00 por cada acta que publiquen de cualquier tamaño principiando por el acta de la última sesión extraordinaria.

ART. 12.º—De acuerdo con los informes vertidos al efecto, se califica de 2.º orden, la pulpería establecida por don José María Brenes en esta ciudad.

ART. 13.º—Sin lugar la petición de don Rufino Soto sobre exención de su cuota del detalle del camino del Carrizal, por ser infundada, según el informe de la Junta respectiva.

ART. 14.º—Don Magdaleno Ugalde solicita un auxilio de ciento cincuenta colones para ayudarse a la composición del camino al volcán. Son reconocidas las razones que invoca el petente, pero la Municipalidad no puede prestar el auxilio pedido, porque tiene muchos gastos en obras actuales de fomento. Pero siempre con su buen deseo de favorecer el adelanto de éste y demás cantones de la provincia, ha interpuesto sus buenos oficios ante el Gobierno para que sea un hecho, dentro de poco, el camino de automóviles al volcán.

ART. 15.º—A moción del Regidor Carrillo se comisiona al Gobernador para que se sirva hacer arreglar o abrir una callecita en la plaza de ganado, para facilitar la distribución de las reses después de pasadas a los corrales. Este trabajo se hará de acuerdo con el mocionante y el

Administrador de la Plaza y se autoriza de los fondos comunales del Centro hasta la suma de ₡ 50.00 al para cubrir el gasto que demanda.

ART. 16.º—Expone el Regidor Sibaja que considera justo que se auxilie con la suma de ₡ 150.00 al Comité de las Fiestas de Concepción y se haga el gasto por cuenta del Municipio para proveerlos de luz durante dichas fiestas, entendido de que los postes los pondrá el Comité para la instalación provisional del caso.

Puesto a discusión el asunto, se aprobó la moción por mayoría de votos. El Regidor Cortés negó su voto a la moción basado en algunas razones, entre otras la de que en reunión privada celebrada anteriormente convinieron los señores Regidores no acordar gasto alguno extraordinario a no ser de carácter excepcionalmente preciso.

ART. 17.º—Fueron aprobados definitivamente los acuerdos 3.º, 7.º, 11.º y 12.º. A las diez y quince p. m. terminó la sesión, Juan Alfaro V., Claudio Cortés.

EL MERCADITO

Surtido completo de abarrotes

ARTICULOS
DE PRIMERA NECESIDAD

FAMOSO
POR LA LIBERALIDAD
DE SUS PRECIOS

TEATRO ALAJUELA

Continúa este Teatro siendo muy visitado por la sociedad alajuelense.

Muy buena nos parece la práctica que han establecido sus empresarios de dar funciones todos los Jueves, Sábados y Domingos.

Además la idea de dividir esas noches de teatro en dos tandas:

una a las 7 p. m., y otra a las 9 p. m.

Viernes: CAPRICHOS DE MUJER, función dada por la Empresa a beneficio de la propaganda pro-alajuelense y que tuvo un lleno completo.

Domingo: LA TEMPESTAD por la artista Francesca Bertini.

Los precios siguen siendo los mismos, 25 céntimos por luneta o butaca y 15 por galería.

LA PREDILECTA, de Rafael Chavarría Padilla

Ofrece a su numerosa clientela un gran surtido de juguetes para NOCHE BUENA a precios sumamente reducidos. Todos los demás artículos a precios sin competencia. Todo nuevo, bonito y barato.

ALAJUELA, COSTA RICA

ZAPATERÍA DE PEDRO VARGAS

Cuento con un variado surtido de calzado para señoras, caballeros y niños. Se compromete a cualquier trabajo que se le encomiende por fino que sea. Puntualidad y prontitud.

ALAJUELA, C. R.

“La Moderna” de Juan Calvo

Hostería de primera clase. Servicio esmerado. Café. Comidas. Cenas.

«EL TRIUNFO»

ZAPATERÍA DE ARÍSTIDES PATIÑO

La más antigua. La más acreditada de Alajuela. Precios moderados.